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Rector de la UV explica por qué no 
se ha podio concretar proyecto de 
universidad para San Antonio 
Osvaldo Corrales dijo que no se han cumplido ninguna de las dos condiciones que se establecieron en la “Declaración 
de San Antonio”: ni la entrega del antiguo hospital Claudio Vicuña ni la destinación de los fondos para su adecuación. 

és 

  

Crónica 
cronica(lidersanantonio.cl 

D ías ajetreados vive Durante todo este 
el rector de la Uni- , 

versidad de Valpa- tiempo hemos 
raíso (UV), Osvaldo Corra- estado en 
les Jorquera, no solo por conversaciones 
las actividades propias de 
la casa de estudios, sino 
también por su labor co- 
mo presidente del Cuech, 

con distintas 
autoridades para 

       

organismo que representa avanzaren el 
a todas las universidades proyecto, y hasta 
públicas del país. 

Entre los múltiples ahora no 
frentes que le corresponde habíamos que rido 
atender está la postergada hacer 
demanda de la comunidad . 
de la provincia de San An- declaraciones 
tonio de contar con una 
universidad, anhelo que se para:no 
vio fortalecido luego de la entorpecer ese 
firma de la “Declaración > 

de San Antonio”, suscrita PIOEESOn 
el 1 de diciembre de 2023, Osvaldo Corrales, 

documento en que law) =$ eDroY! 
versidad junto a las autori- —. a a ; 
dades locales, fuerzas vi- LA UNIVERSIDAD DE VALPARAÍSO MANTIENE EL PROYECTO DE TRANSFORMAR EL VIEJO HOSPITAL EN UN CAMPUS UNIVERSITARIO. sitario. 

vas y parlamentarios, se Respecto delo primero, 
el rector afirmó que “has- 

Durante todo este tiempo — ta ahora ¡no hemos logrado 
hemos estado en conversa- acuerdo con las autorida- 
ciones con distintas auto- des de salud puesto que 
ridades para avanzar en el ellas nos han hecho ver 
proyecto, y hasta ahora no — que requieren mantener 
habíamos querido hacer una parte importante de 
declaraciones para no en- esa infraestructura para 
torpecer ese proceso. Sin — atender necesidades asis- 
embargo, me parece que - tenciales que no estarían 
es tiempo de aclarar el es- — resueltas en el nuevo hos- 
tado de dichas conversa- — pital”. 
ciones, Tal como señalé — Sobreel financiamien- 
previamente, nuestra vo- to, planteó que “si bien el 
luntad no ha variado, pero gobernador regional nos 
hasta ahora, a pesarinclu- ha manifestado su dispo- 
sodelomanifestadoporel — nibilidad para concurrir 

universitaria, que cumpla — nes descritas allí, una sede propio Presidente dela Re-— con los recursos necesa- 
los altos estándares exigi- universitaria en el viejo pública, no se han cumpli-— rios para implementar es- 
dos para ello. hospital Claudio Vicuña,  OSVALDOCORRALES DUO! ¡QUE PROYECTO ESTÁ EN UNA ETAPA DECISIVA. do ninguna delasdoscon- te proyecto, esa conversa- 

con carreras de la salud y diciones establecidas enla ción no ha podido avanzar 
-Rector, para ser muy con- de otras áreas. Y esto es — rrera de Medicina, sino  estetiemposehaespecula- “Declaración de San Anto- — debido a la falta de acuer- 
creto, ¿la Universidad de muy importante, porque que a otras de la salud y — do que la UV desistió del — nio' para que este proyec- — do con las autoridades de 

comprometieron a impul- 
sar este proyecto, a partir 2 O 2 3 
de “la entrega de la in- 
fraestructura del antiguo 
hospital Claudio Vicuña y  sefirmóla Declaración 
la provisión de los fondos por San Antonio, con el 
necesarios para su reade- compromiso de entre- 
cuación como recinto uni- garrecursos y el anti- 
versitario”, se adelanta en  guo hospital a la UV. 
recordar el rector Corra- 
les, pues como expresa en 
esta entrevista exclusiva 
con Diario El líder, dicho 
proyecto requiere no solo denominada “Declaración 
del inmueble, sino tam-  deSan Antonio',en la cual 
bién de los recursos para nos comprometíamos a 
convertirlo en una sede instalar, bajo las condicio- 

    

Valparaiso mantiene su nosotros internamente te- también del área de la In- proyecto o que no aceptó — to prospere: la entrega de — salud. Me parece impor- 
compromiso de instalar nemosunacuerdo con dis-  geniería. Esecompromiso — las propuestas del Minsal — la infraestructura del viejo — tante recalcar que ambas 
unasedeen San Antonio? tintas unidades para desa- se encuentra plenamente — respecto del edificio. hospital Claudio Vicuña y condiciones se encuentran 
-Comorepresentante dela — rrollar un proyecto acadé- — vigente. -Le agradezco la consulta, — la provisión de los fondos — indisolublemente ligadas 
universidad, junto a otras mico en esta zona, que porque me permite acla- necesarios para su adecua- puesto que de nada sirve 
instituciones, suscribí la considera no solo alaca-  -Le preguntaba porque en — rarloqueusted menciona. ción comorecinto univer- quese nos traspase el edi-
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EL RECTOR CONFÍA EN EL FINANCIAMIENTO QUE PODRÍA ENTREGAR El GOBIERNO REGIONAL. 

ficio si no contaremos con 
los recursos necesarios pa- 
ra su habilitación. 

-¿Pero cuál esla última pro- 
puesta que han recibido 
respecto del edificio? 
-Hasta la fecha se nos han 
hecho ya dos propuestas. 
La primera era contar con 
medio piso con áreas de 
uso compartido y la últi- 
ma fue la de cedernos el 
50% de la infraestructura. 
Hemos sido categóricos en 
señalar que ninguna de 

esas dos propuestas permi- 
te el desarrollo de un pro- 
yecto universitario como 
el que hemos propuesto, 
menos aún para una uni- 
versidad de excelencia co- 

mola nuestra. 
En ese sentido, añadió 

que “es muy importante 

recordar que para formar 
profesionales de la salud 
no sólo requerimos de sa- 
las de clases, también son 
necesarios laboratorios, 
centros de simulación, pa- 
bellones, además de ofici- 
nas y otras áreas de uso co- 
mún como bibliotecas y 
casinos. No sería responsa- 
ble de nuestra parte ini- 
ciar un proyecto bajo esas 
condiciones y por eso no 
hemos aceptado estas pro- 
puestas”. 

-¿La universidad requiere la 
totalidad del edificio? 
-Siempre hemos planteado 
que es posible compatibili- 
zar, hasta cierto punto, las 
necesidades asistenciales 
con las académicas. Por 

ejemplo, nosotros siempre 

hemos entendido que que- 
darían fuera del proyecto 
las dependencias del Con- 
sultorio Ambulatorio de 
Especialidades, adosado al 
hospital y que tiene alre- 
dedor de 1.700 metros 

cuadrados, correspondien- 

él 
De nada sirve que 
se nos traspase el 
edificio (del 
antiguo hospital) 
sino contaremos 
con los recursos 
necesarios para su 
habilitación”, 

Osvaldo Corrales, 
rector UV 

tes a cerca del 20% del to- 

tal de la superficie disponi- 
ble. 

El rector informó que 
“en las últimas semanas 
he mantenido dos reunio- 
nes con el nuevo subsecre- 
tario de redes asistencias y 
nuestros equipos técnicos 
han estado intercambian- 
do información para ver si 
resulta posible compatibi- 
lizar este proyecto con las 
necesidades asistenciales 

que se nos han planteado. 
Esperamos tener una res- 
puesta definitiva para esta 
primera etapa dentro de 
las próximas semanas. De 
llegar a acuerdo con las au- 
toridades de salud, inicia- 
remos la segunda etapa 
orientada a conseguir los 
recursos para habilitar el 
viejo hospital y transfor- 
marlo en un campus uni- 
versitario”. 

-Entonces podría darse la 
paradoja de que les pasen 
el edificio y no puedan ha- 
bilitarlo 
-No imagino un escenario 
así. Hemos sostenido des- 
de el principio que, sin re- 
cursos para su habilita- 
ción, es imposible empu- 
jarla instalación de unase- 

de universitaria. Sin em- 
bargo, el gobierno regio- 
nal ha manifestado su dis- 

ponibilidad para apoyar 
este proyecto tan necesa- 
rio para revertir la situa- 
ción derezago que, en esta 
materia, presenta la pro- 
vincia de San Antonio y 
que resulta tan injusta. 
Confiamos en que, llegado 
el momento, dicho apoyo 
se materializará. 

Osvaldo Corrales subra- 
yó además que “la instala- 
ción de carreras del área 
de la salud también permi- 
tirá cambiar el ecosistema 
sanitario existente en esta 
zona, tal y como ha ocurri- 
do en la provincia de San 
Felipe desde nuestra llega- 
da allá. Ese conjunto de 
efectos positivos es lo que 
explica la altísima adhe- 
sión que esta iniciativa tie- 
neentre la ciudadanía y el 
apoyo transversal que ha 
recibido desde todos los 
sectores políticos. A la car- 
ta que un conjunto de or- 
ganizaciones sociales en- 
tregó en La Moneda con 
más de 11 mil firmas para 
lograr que se concrete 
nuestra llegada a la zona, 
en los últimos días se ha 
sumado otra suscrita por 
todos los parlamentarios 
de la región con el mismo 
propósito”. 

Finalmente, sostuvo 
que “estamos, pues, en un 
momento decisivo para 
dar viabilidad a un proyec- 
to que, en mi modesta Opi- 

nión, resulta de la más al- 
ta relevancia no solo para 
el desarrollo de la educa- 
ción pública, sino también 
para la salud pública de la 
provincia y del país, a par- 
tir de las sinergias que se 
pueden generar entre el 
nuevo hospital Claudio Vi- 
cuña y la Universidad de 
Valparaíso. o 

¡Pacientes de centros de 
rehabilitación participaron 
en Olimpiadas Cognitivas 
Iniciativa busca motivar a los usuarios a potenciar sus 
capacidades. 

Crónica 
cronicalidersanantonio.cl 

nel gimnasio del Ins- 
E tituto Comercial (In- 

co) se llevó a cabo la 
actividad “Olimpiadas 
Cognitivas”, instancia en 
la que participaron usua- 
rios y profesionales de los 
Centros Comunales de 
Rehabilitación (CCR) de 

San Antonio que atienden 
a personas con diferentes 
tipos de discapacidad físi- 
ca. 

En la jornada pusieron 
aprueba sus destrezas cog- 
nitivas con juegos en los 
que tenían que dibujar, or- 
denar y recordar, entre 
otros ejercicios que les pre- 
sentaban los encargados 

de cada grupo, dentro de 
un tiempo acotado. 

SEGUNDO AÑO 

Freddy Pérez, kinesiólogo 
encargado del área de 
Rehabilitación del Cesfam 
Néstor Fernández Thomas 

de Llolleo, comentó que 

“este es el segundo año 
que se hace esta actividad. 
Ahoranos correspondió la 
grata misión de organizar- 
la. Muchos de los pacien- 
tes que nosotros recibimos 
en los centros tiene proble- 
mas en la parte cognitiva, 
lo que es memoria y un 
montón de patologías que 
atendemos en forma dia- 
ria”. 
El profesional añadió que 
“la idea de esto es seleccio- 
nar a un grupo de pacien- 

tes, que son diez por cada 
centro, y hacerlos partici- 
paren diez actividades pa- 
ra estimular y trabajar las 
áreas cognitivas. Más que 
gane un centro, el objetivo 

es que puedan compartir y 
comentar lo que tienen en 
común. Seguimos fomen- 

tando el área cognitiva y la 
memoria en general”. 

Una de las participan- 
tes fue María Madueña, 

paciente del CCR Bellavis- 
ta, quien reconoció que 
“esto es bueno para uno 
que pasa en la casa porque   

ESTAS FUERON LAS SEGUNDAS OLIMPIADAS PARA PACIENTES. 

nl 
Más que gane un 
centro, el objetivo 
es que puedan 
compartir y 
comentar lo que 
tienen en común. 
Seguimos 
fomentando el 
área cognitiva y la 
memoria en 
general”, 

Osvaldo Corrales, 
Freddy Pérez, 

inesiólogo    

nos refuerza lo que tene- 
mos débil como es la me- 
moria, que con el tiempo 
va cambiando. Me parece 
muy bien. Es primera vez 
que participo y me encan- 
tó esta actividad”, dijo en 
medio de la tarea que de- 

bía cumplir. 
Por su parte, Jaime Ci- 

fuentes, usuario CCR San 
Antonio de Padua de la 30 

de Marzo, declaró que 
“son muy buenas estas ac- 
tividades para personas co- 
mo nosotros que tenemos 
un tipo de impedimento y 
podemos mejorar la parte 
motora. Ojalá hubieran 
siempre más para que ha- 
ya camaradería entre los 
servicios de atención para 
compartir e iravanzando 
para tener un mejor vivir”. 

El usuario valoró la 

atención profesional que 
ha recibido señalando que 

“llevo un año en el CCR de 
30 de Marzo, antes me 

atendía en el hospital. Ten- 

go artritis reumatoide y fi- 
bromialgia desde 2014. Ha 
sido un proceso difícil pe- 
ro igual se ha podido lle- 
var. Nos enseñan a tener 

mejor movilidad y herra- 
mientas para hacer mejor 
las cosas”. o
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